

# los Centros de Alcira y Ecija Agrícolas en la Granja - Escuela Daimiel.

día 14 de julio los primeros huéspedes, habiendo permanecido hasta el día 12 de septiembre.

Durante estos dos meses los alumnos han tenido ocasión de tostarse al fuerte sol durante uno de los veranos más calurosos que hemos «disfrutado» en los últimos años y



la Granja-Escuela. Después, en la era, ante a descargar la mies.

han tenido oportunidad también de respirar el polvo de la era y de oler a vaca, algún tanto.

Inmediatamente quedó organizada la tarea siguiendo las instrucciones remitidas por la Dirección General de Enseñanza Laboral.

Se establecieron clases de gimnasia diaria, de ocho a nueve, y prácticas en el campo de nueve y treinta a once y treinta, seguidas de dos horas de teoría para acabar, por la mañana, con el «chapuzón» en la piscina de la Central Térmica.

Por la tarde, después de la siesta, nuevamente dos horas en el campo, con el ganado o con la maquinaria, para seguir más tarde

en estudio y finalmente media hora de paseo.

## PROFESORADO

Las disciplinas nuevas que se han explicado han sido: Administración y Divulgación Agrícola, por el Ingeniero-Director, don Joaquín Rabinal de Val; Organización Sindical y Derecho Agrario, por el Asesor Jurídico de la Delegación Provincial de Sindicatos, don Enrique Sánchez Ramírez. Se han dado clases de repaso de la asignatura de Ciclo Especial como preparación para la Reválida, siendo los Profesores llegados con los alumnos, don Ernesto Mangrané, Perito Agrícola, y don Joaquín Bravo, Licenciado en Veterinaria, de Alcira y Ecija, respectivamente, los encargados de desarrollarlas.

Por último, el Instructor del Frente de Juventudes y Secretario del Instituto de Daimiel, don Hipólito Herrera, fué nombrado jefe de régimen interno y Profesor de Gimnasia y de Formación Política.

## PRACTICAS REALIZADAS

Distribuidos en grupos de cuatro a seis alumnos han pasado en permutación circular por los diversos campos de trabajo, vaquería, gallinero, cochiguera, trilladora, tractores, riegos, cultivos en general, empacadora, aventadora, etcétera y hasta algunos se han calzado los trepadores para subir a postes de respetable altura con objeto de retencionar cables.

En todos estos estudios se ha comprobado la teoría explicada o se han deducido consecuencias prácticas, para su aplicación



La recogida de hortalizas es trabajo paciente y laborioso, pero alegre y fructífero a la vez.

posterior a la resolución de problemas que constantemente se les han de plantear a los bachilleres.

Es de resaltar el esfuerzo hecho por la Dirección General y el interés demostrado en conseguir que los alumnos acaben sus estudios con un bagaje completo de conocimientos que indudablemente habrán de necesitar.

Para el profesorado que ha participado en este curso ha supuesto también un sacrificio, pues ha visto sus vacaciones sustituidas en gran parte por unas jornadas de vida en el campo, con un horario ininterrumpido de trabajo que daba facilidades para «disfrutar» del espléndido sol... y de los mosquitos.

Menos mal que las ferias de Daimiel fueron un corto paréntesis en la labor diaria y sirvieron para esparcimiento de los espíritus y levantar los ánimos, ya algo agotados.

## VISITAS Y EXCURSIONES

Durante su estancia de dos meses, los alumnos han visitado las instalaciones de la «Oleivinícola Centro España», el molino arrocero «La Castalia», las bodegas de la Cooperativa del Campo «La Dai-

(Continúa en la página 13)



La mecanización agrícola obliga a la reparación de herramientas en el taller anejo.